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建设天蓝地绿水清的美丽家园
——党的十八大以来推进生态文明建设述评

——详见今日三版

9 月 24 日，一汽奔腾
2022中国·辽源半程马拉松
赛在南仁东广场激情开赛。
来自全国各地近 2000名马
拉松运动员和跑步爱好者集
中赛场，用脚步丈量大美辽
源，领略金秋无限风光。半
程马拉松赛场外，他们这样
评价辽源——

作为特邀嘉宾的前中国
职业篮球运动员孙明明：“这
次比赛举办得非常好、非常
成功。目前情况下，组织这
么大规模的赛事在全国也不
多见。今天有很多马拉松爱
好者具备相当高的水平，来
自全国各地、五湖四海。虽

然我第一次来辽源，但因篮
赛与吉林之前有很多的交
流、交集，有着很深的感情。
辽源非常漂亮，城市建设规
划完善，马路修得非常好，而
且非常干净。”

男子“半马”冠军、内蒙
古参赛者刘洪亮：“这是我今
年的第一次比赛，全程都很
兴奋。特别是辽源人民的热
情很足，一路都是在掌声中
跑过来的，这对运动员来说
是极大的鼓励。非常感谢组
委会搭建这个平台，让全国
跑友有一次大型聚会。赛程
沿途的风景和建筑都很美，
希望以后有更多机会来辽源

参加比赛。”
女子“半马”冠军、辽源

参赛者魏亚楠：“三年没有
参加比赛，这次带着无比激
动的心情回到家乡参赛。
平时工作压力大，为了身体
健康，在工作之余跑跑步、
减减压，非常开心。真的非
常感谢辽源市委、市政府为
我们马拉松爱好者创造的
这个机会。这次回来看到
辽源的变化很大，不禁感叹
怎么这么美，像大都市一
样。特别是辽源的马路干
净平坦，跑起来非常舒服。
借此机会，真心祝福我们的
辽源越来越好。”

赛场外 他们这样评价辽源
本报记者 田蓓蕾 夏景明

本报讯（记者 田蓓蕾）金
风送爽，景色宜人。9 月 24
日，作为辽源市第四届城市节
重要活动之一——一汽奔腾
2022年中国·辽源半程马拉松
赛在南仁东广场举行，这是我
市历史上第一次半程马拉松
比赛。市领导程宇、李晨芳、
姜云、徐晖、吴波、程炜博、杜
立智、王龙、吕明、司马江翃、
初冬，市人大常委会秘书长肖
向前、市政府秘书长王保宇参
加发枪仪式。

本次比赛由市委、市政府
主办，市文旅局、市体育总会
承 办 ，分 设 半 程 马 拉 松
21.0975公里和欢乐跑 6.5公
里两个项目。

副市长司马江翃在致辞
中对积极参加比赛的全体跑
步爱好者表示诚挚的祝福，向
一直以来关心、支持我市体育
事业和跑步运动的社会各界
以及为本次比赛付出辛勤劳
动的组委会工作人员表示崇
高的敬意。她说，今年恰逢辽
源建城 120周年。在这重要
时刻，市委、市政府紧扣经济
社会发展需要，聚焦“促消费、
稳增长、兴体育、惠民生”，举

办全民健身、全民参与的马拉
松赛，积极为扩大开放、增进
友谊、促进交流打造“金色名
片”。体育比赛既是一个激情
洋溢的舞台，也是一个文化旅
游多元交流的平台。希望各
位参赛选手在比赛中弘扬“挑
战自我、超越极限、坚韧不拔、
永不放弃”的马拉松精神，用
力量和激情演绎辽源精彩，用
奔跑和速度展示辽源活力，彰
显“活力辽源、魅力辽源”的时
代风采。

8时 30分，市委副书记、
市长程宇宣布比赛开始。随
即，发令枪响，近2000名马拉
松运动员及爱好者冲出起点，
同场竞技，共享奔跑的乐趣。

经过激烈角逐，内蒙古参
赛者刘洪亮以 1小时 06分 39
秒的成绩获得男子半程马拉
松冠军，张明卓以 1 小时 07
分、王东辉以 1小时 07分 26
秒的成绩分别获得亚军和季
军。辽源参赛者魏亚楠以 1
小时16分39秒的成绩获得女
子半程马拉松冠军，张倩以1
小时 18分 47秒、曹凤英以 1
小时18分56秒的成绩分别获
亚军和季军。

当前，国家大力倡导文
明健康绿色的生活方式，马
拉松赛事不仅是全民健身的
一面旗帜，也是全面建设“健
康中国”的风向标。为喜迎
党的二十大胜利召开，共享
发展成果，丰富生活，繁荣经
济，我市积极推动“体育强
市”建设，让体育赛事助力辽
源高质量发展。此次赛事不
仅激发了全市人民群众参与
体育运动的热情，增强了广
大群众的自豪感、获得感和
幸福感，更得到了全国各地，
特别是省内众多跑步爱好者
的积极支持和参与。当日，
通化、长春、四平、梅河口等
地的参赛者集聚赛场，最大
的参赛者67岁。整场比赛气
氛热烈、高潮迭起，场内紧张
竞技，彰显体育风采；场外呐
喊助威，激情隔空点赞，赛中
的辽源燃情四起、别样精彩，
崇尚健身、热爱运动、追求健
康文明生活蔚然成风。

各县（区）、高新区，市委
办、市政府办、市委宣传部、市
委网信办、市直机关工委及市
直相关部门和单位负责同志
参加仪式。

全民健身 共享发展

我市首次举办马拉松比赛

9月24日，一汽奔腾2022年中国·辽源半程马拉松赛在南仁东广场开赛。
本报记者 夏景明 摄

本报讯（记者 张莹莹 吴培民）9月
23日，由市政府和一汽集团主办、市商
务局承办的“至臻钜献、惠享辽源”第四
届城市节中国一汽品牌辽源专场车展暨
第二届辽源“9·8消费节”启动仪式在宪
法主题公园广场举行。市委副书记、市
长程宇，副市长司马江翃，市政府秘书长
王保宇，一汽集团营销中心副总经理李
静出席启动仪式。

程宇宣布活动正式启动。
李静在致辞中说，近年来，在吉林省

委、省政府的关心和支持下，一汽集团与
辽源市开展了积极密切的合作，不断探
索和尝试政企合作新模式，在新能源汽
车城市运营等领域取得了丰硕的成果。
此次一汽集团携旗下红旗、解放、奔腾、
大众、奥迪、捷达、丰田七大品牌、48款
产品参展，旨在方便辽源市民看车、选
车、购车，创造高品质购车体验。未来，
一汽集团将持续深化与辽源市的合作，
不断推出更优异的出行产品和服务，共
促地区经济发展、共创美好生活、共建美
好家园。

司马江翃在致辞中说，此次活动是
辽源市落实省委、省政府关于支持一汽
集团创建世界一流企业和“服务一汽、配
套一汽”部署要求、不断拓展与一汽集团
合作的深度和广度、共同构建汽车产业
百公里配套协同生态圈、活跃汽车市场、
拉动汽车大宗消费、丰富城市节内涵的
重要举措，必将为进一步深化辽源与一
汽集团合作、推动辽源市消费市场提质
增效起到良好的促进和推动作用。

作为城市节系列活动之一，本次车
展为期 4天，市政府和一汽集团联合推
出了多种优惠举措，同类车型的政府消
费券补贴力度高于其他市（州），广大市
民可畅游车展，尽享家乡发展红利。“政
府补贴+品牌让利”，激发了市民们的购
车热情。“金融政策、置换政策、保养保修
政策等方面都有多重优惠。”市民王先生
觉得现在是出手买车的时候了。

市直有关部门，龙山区、西安区相关
领导及部分商贸企业代表和广大市民参
加活动。
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本报讯（记者 于芯 魏
利军）为全面贯彻落实中央
统战工作会议精神、持续强
化统战意识，按照全省学习
贯彻中央统战工作会议精神
蹲点调研动员会议的统一部
署，9月23日，我市召开学习
贯彻中央统战工作会议精神
专题宣讲会，深入解读习近
平总书记在中央统战工作会
议上的重要讲话精神。省委

统战部副部长、省社会主义
学院党组书记辛静作宣讲报
告，市委常委、统战部长李晨
芳主持会议并讲话，市政协
副主席张照生参加宣讲会。

辛静围绕“完整准确全
面学习领会习近平总书记关
于做好新时代党的统一战线
工作的重要思想、准确把握
新时代爱国统一战线的历史
方位、准确把握贯彻落实中
央统战工作会议精神的任务
要求、推动学习贯彻中央统
战工作会议精神走深走实”
等四个方面，为与会人员作
了一堂精彩的辅导报告。

会议指出，习近平总书
记的重要讲话从党和国家事
业发展全局的高度，系统阐
述了党的十八大以来统战工
作形成的新理念新思想新战
略，深入分析了新时代爱国
统一战线的历史方位，明确
提出了做好新时代统战工作
的指导思想、基本任务、工作
重点、政策举措，具有深刻的
历史洞察力、重要的理论引
领力、强大的实践指导力，是
一篇闪耀着马克思主义真理
光芒的纲领性文献，为新时
代爱国统一战线发展壮大指
明了前进方向、提供了根本
遵循。

会议强调，各级党委
（党组）要切实提高政治站
位，不断增强做好统战工作

的政治自觉、思想自觉、行
动自觉。充分认识做好新
时代统一战线工作的极端
重要性，持续深入学习领会
中央统战工作会议精神，深
刻理解发展壮大新时代爱
国统一战线的重要意义，切
实把思想和行动统一到习
近平总书记关于做好新时
代党的统一战线工作的重
要思想上来，努力开创新时
代辽源统战工作新局面。
要强化底线思维，坚决防范
化解统一战线领域风险隐
患。牢固树立国家总体安
全观，以“时时放心不下”的
责任感，一手抓思想政治引
领、一手抓风险隐患排查，
切实为保持平稳健康的经
济环境、国泰民安的社会环
境、风清气正的政治环境作
出积极贡献，以实际行动迎
接党的二十大胜利召开。
要加强党的全面领导，着力
完善大统战工作格局。落
实好“全党重视、大家共同
来做”的要求，完善体制机
制，努力形成上下一齐动
手、有关方面协调联动的工
作局面。

市委统战工作领导小组
成员单位负责同志，市民委
（宗教局）、市工商联、各县
（区）党委统战部领导班子成
员，市委统战部机关全体同
志参加会议。

辽 源 市 召 开 学 习 贯 彻 中 央
统战工作会议精神专题宣讲会

本报讯（记者 王茵 夏
景明）9月 23日下午，全市安
全稳定工作会议暨市安委会
第五次全体（扩大）会议召
开。会议深入贯彻习近平总
书记关于安全稳定工作的重
要论述，全面落实国家和省
有关安全稳定工作部署要
求，动员全市上下进一步统
一思想认识、压紧压实责任，
从严从细从实抓好安全稳定
各项工作，以实际工作成效
迎接党的二十大胜利召开。
市委书记柴伟出席会议并讲
话，市委副书记、市长程宇主
持会议。

会议传达学习了省安全
生产委员会2022年第五次全

体（扩大）会议主要精神，听
取了全市维稳工作、信访工
作及安全生产工作情况汇
报，认真分析研判形势，部署
当前及今后一个时期安全稳
定重点任务。

会议指出，为党的二十
大胜利召开营造安全稳定的
社会环境是重要政治任务。
各县（区）、各部门要进一步
提高政治站位，切实增强工
作责任感、使命感和紧迫感，
坚持“一盘棋”推进、“一体
化”落实，全力以赴防风险、
保安全、护稳定。要坚决确
保政治安全，深刻领会“两个
确立”的决定性意义，增强

“四个意识”、坚定“四个自

信”、做到“两个维护”，把政
治安全放在首要位置，维护
安定团结的政治局面，抓好
反渗透反颠覆反分裂斗争，
守住意识形态主阵地，防范
化解好公共安全风险。要全
力抓好信访工作，落实包保
责任，强化稳控措施，落细抓
实领导公开接访机制、零报
告机制、协调联动机制、舆情
监测处置机制，通过解决信
访积案，把送上门的群众工
作做好做实。要全面防范安
全生产事故，抓好安全生产

“百日攻坚”专项整治工作，
围绕“警、人、车、路、货、时”
六个环节，重点抓好道路交
通安全、消防安全、危化品安

全、矿山安全、建筑施工安
全、燃气安全、旅游安全、森
林防火安全，加强值班值守，
强化督导检查，确保不出现
重大安全生产事态。

会议强调，要以最坚决
的态度抓好工作落实。保持
最佳工作状态，坚持最高工
作标准，全面查找问题隐患，
周密细致部署，扎实做好化
解各类矛盾、应对各种风险
挑战的准备。要以最有力的
举措推动责任落实。围绕综
治维稳、信访维稳、安全生
产，分析研判形势，落实工作
责任，加大管控力度，坚决消
除各类隐患，防范和杜绝重
特大事故发生。要以最严明

的纪律保障落实到位。确保
值班人员到位、纪律执行到
位、职责履行到位。对党的
二十大期间因工作不落实而
发生的信访稳定问题、安全
生产事故等要从严从重处
理、从重追责问责。

会议还就进一步做好当
前 疫 情 防 控 工 作 提 出 要
求。

市领导朱永丰、徐晖、吴
波、程炜博、王龙、司马江翃、
初冬，市中级人民法院院长
王钰、市人民检察院检察长
余畅，市政府秘书长王保宇，
各县（区）、高新区，市直相关
部门、部分重点企业负责人
参加会议。

全市安全稳定工作会议暨市安委会
2022 第五次全体（扩大）会议召开

本报讯（记者 王茵）9
月 23 日下午，市委书记柴
伟，市委副书记、市长程宇到
市公安局会见全市公安机关
英雄模范和立功集体代表。
他们当中，有获得全国公安
系统英雄模范立功集体表彰
的 2个集体、2名个人，以及
获得全省公安系统先进模范
立功集体表彰的 7个集体、
12名个人。

柴伟代表市委、市政府
向受到全国、全省表彰的先
进集体和先进个人表示热烈
祝贺，向长期奋战在维护安
全稳定第一线的全市广大公
安民警、辅警致以诚挚问
候。他说，党的十八大以来，
全市广大公安战线的同志们
忠实践行习近平法治思想和
习总书记对公安工作、公安
队伍提出的“对党忠诚、服务

人民、执法公正、纪律严明”
的总要求，捍卫政治安全坚
决有力，服务发展大局积极
有为，维护公平正义依法有
序，加强自身建设扎实有效，
为护航辽源改革发展稳定作
出了重要贡献。我代表市
委、市政府和全市人民向全
市公安民警、辅警及家属致
以崇高敬意和衷心感谢。

柴伟鼓励和鞭策全市公
安战线的同志们要大力弘扬
英模精神，以打赢党的二十
大安保维稳硬仗为主题、以
助力辽源高质量转型发展为
主线，进一步铸牢忠诚警魂，
深刻领悟“两个确立”的决定
性意义，增强“四个意识”、坚
定“四个自信”、做到“两个维
护”，在思想上政治上行动上
同以习近平同志为核心的党
中央保持高度一致，进一步

树牢为民情怀，坚持和发展
新时代“枫桥经验”，用心用
情用力解决群众“急难愁盼”
问题，让人民群众的获得感、
幸福感、安全感更有保障；进
一步恪守法治精神，严格规
范执法行为，努力让人民群
众在每一起案件办理、每一
件事情处理中都能感受到公
平正义；进一步严以修身律
己，切实增强政治定力、纪律
定力、道德定力、抵腐定力，
充分展现党领导的社会主义
国家人民警察克己奉公、无
私奉献的良好形象。

市委常委、市委政法委
书记徐晖，副市长、市公安局
长初冬，市政府秘书长王保
宇，市公安局班子成员、市管
高级警长，各县局、各分局、
交警支队主要负责同志参加
会见。

柴伟 程宇会见全市公安机关
英雄模范和立功集体代表

9月23日下午，市委书记柴伟，市委副书记、市长程宇到市公安局会见全市公安机关英
雄模范和立功集体代表。 本报记者 夏景明 摄


